

Face au constat que la bibliothèque municipale de Moutier était de moins en moins fréquentée par certains jeunes, le Service de la Jeunesse et des Actions Communautaires de Moutier (SeJAC) a mobilisé un groupe de travail « citoyen » qui a donné naissance au projet « Tourner la page ». Ce projet participatif intégrait le public-cible dans toutes ses phases et offrait aux jeunes la possibilité d'endosser différents rôles ainsi que l'opportunité de réfléchir, de s'exprimer, de décider et d'agir conjointement aux animateurs du SeJAC, aux services techniques, aux autorités et au reste de la population.

Trois soirées ont été organisées selon la méthode des « ateliers de l'avenir », dans le but de critiquer, de rêver et de construire la bibliothèque de demain. Chaque atelier a attiré entre trente et cinquante personnes. Parmi elles, une majorité de jeunes usagers du SeJAC, mais aussi quelques personnes âgées, des responsables politiques, des jeunes habitués de la bibliothèque, des parents, des familles, ...

Suite à ces ateliers, la bibliothèque et la municipalité ont pris des mesures immédiates et non coûteuses afin de répondre aux besoins exprimés par les participants. Les animateurs du SeJAC ont aussi produit une synthèse qui a été soumise au comité de pilotage qui s'est prononcé sur trois actions prioritaires à réaliser. Des transformations se sont faites, ou se feront, le plus possible en collaboration avec le public-cible.

Le projet a donné la chance aux participants de travailler leurs compétences citoyennes. Il a aussi permis de questionner le principe de la participation à Moutier et d'identifier certaines barrières symboliques qui tenaient le public-cible éloigné de la démocratie locale, de certains lieux et de certains services publics.